

ECHO d'AUGAN

HEBDOMADAIRE



Dimanche 2 août 1928 - n° 32 - 1^{re} année

3^e) La Piété

L'œuvre principale, dont la mère est chargée par Dieu, est l'éducation des enfants. Or, pour s'acquitter de cette grave et difficile obligation, une jeune fille, qui veut se marier doit ^{avoir} une qualité inépensable entre toutes, je veux dire la Piété. Par ses paroles, par ses exemples elle devra inculquer ^{aux autres} ses sentiments de foi, de confiance et d'amour de Dieu -- elle n'y parviendra qu'à condition d'avoir elle-même ces sentiments, dont l'ensemble constitue la piété, car on ne donne pas ce qu'on n'a pas.

Le jeune homme, qui veut faire de ses enfants de vrais chrétiens sur cette terre et un jour des élus dans le Ciel, se donnera donc bien garde de prendre une jeune fille qui n'aurait pas de piété .. Fut-elle riche, belle, intelligente comme nulle autre, si elle n'est pieuse, il lui manque la qualité essentielle pour faire une bonne mère et une bonne épouse ..

Comment savoir si elle possède cette qualité ? Rien de plus facile. Pour être pieuse, il n'est pas nécessaire d'être scrupuleuse, encore moins d'être de tous les pèlerinages (choses cependant très louables), il y a des gens qui s'en voi-

draient d'en manquer un et qui n'ont rien de la piété,
Pour être pieuse, il faut au minimum remplir fidèlement
les devoirs les plus importants de la vie chrétienne, c'est-à-
dire prier matin et soir, assister à la messe le dimanche, ob-
server l'abstinence le vendredi, faire ses Pâques -

Est-ce tout ? Un jeune homme nous demanderait,
s'il peut prendre une jeune fille qui se contenterait de ces
devoirs strictement obligatoire ... nous n'osserions l'encou-
rager -

À notre humble avis, la jeune fille doit non seule-
ment prier, assister à la messe, ne pas manger le viande le
vendredi, faire ses pâques ... mais, pour être une mère
vraiment chrétienne, elle doit approcher de la sain-
te Table plus souvent qu'aux grandes fêtes, avoir une
dévotion spéciale pour la sainte Eucharistie, pour la sain-
te Vierge -- L'idéal serait la communion de tous les
mois.

La jeune fille, qui entre dans l'état de mariage, doit
s'attendre à souffrir et à peiner, et, si elle ne veut pas tomber
dans le découragement, elle doit s'armer de vigilance, de
générosité, de patience et de résignation. De ces vertus in-
dispensables pour faire le bonheur d'un marié, elle ne les au-
ra jamais, si elle ne connaît pas le chemin du Taberna-
cle, séjour de Celui qui console -- Si elle ne sait pas élé-
ver ses regards vers la Meilleure des Mères, Marie, à la-
quelle on n'a jamais recours en vain ... Si elle ne sait
pas que le Christ, mort en croix, compatit à nos peines --
si elle n'aime pas la prière, qui console dans la
... souffrance .

La jeune fille pieuse seule est capable de faire une
bonne mère, seule capable de rendre un mari heureux,
cela est si vrai que ceux-là mêmes, qui ont foulé aux
pieds tout ce qu'il y a de plus sacré, pour vivre à la
manière des bêtes, veulent encore avoir pour com-
pagne une jeune fille pieuse et essentiellement pieuse.

Ils ont compris la parole d'un auteur païen :
"Ceux qui veulent être pères d'enfants estimables doivent cher-
cher une mère digne de leur donner le jour," (Plutarque)

Nouvelles du Pays -

Baptêmes. - 27 juil. de Gabriel Marie Jean Raoul Frotier de la Messelière, fils de M. le comte Pierre Marie Louis et de Dame la comtesse Marie Josephine Françoise de Boisbaudry (Château de Beaurepaire) - P. et M. M le Vicomte Raoul de Boisbaudry et M^e Jeanne Frotier de la Messelière.

Malades. - J. Plantard (Moulin de la Justice) atteint de paralysie -

Courses d'Augan. - A l'occasion de la fête d'Augan, trois courses de chevaux eurent lieu dans la prairie de Beaurepaire. Voici les noms des propriétaires des chevaux gagnants :

Course Communale au trot	Course Régionale au galop
1 ^{er} f. M. Pierre Marion (col)	1 ^{er} f. M. Papillan (Guer)
2 ^e f. - Joseph Dols (Gare)	2 ^e f. - M. Boucher (Guer)
3 ^e f. - Joseph Quérel (Echioulais)	3 ^e f. - M. Leray (Yoscelin)
4 ^e f. Joseph Plisson (v. Ruaud)	4 ^e f. M. Gérard (Pléirmel)

7 partants

7 partants

Course Communale au galop -

4 partants

1 ^{er} prix - -	Joseph Quérel de la Echioulais
2 ^e prix - -	Joseph Plisson de la ville Ruaud
3 ^e prix - -	Mme Hau maître de la Vonsais
4 ^e f. - - - f.	Pierre Marion du Col
5. f. - - - f.	Pierre Avery de la ville Rio --

Après le feu d'artifice, chacun avait reçu la consigne de rentrer chez soi. - Quelques bourgeois de nuit, plus ou moins exotiques jugèrent bon d'organiser un bal ... Mais ils eurent beau sonner le ralliement, inonder les routes d'invitations ... ils ne réussirent à rassembler que quelques filleuses dont la présence en pareille compagnie n'étonna plus personne.

Le chêne de Lemo. - Un document récemment publié nous apprend que le chêne de la victoire à 50 mètres à l'ouest de la petite gare de Treffendel sur le bord de la route de Plélan à

Rennes, a été planté en 1571 en mémoire de la victoire de Lépante. Il a donc environ 358 ans.

Le chêne de Lemo, étant plus des deux tiers plus gros, doit donc avoir au moins 250 ans de plus ; il aurait donc été planté vers 1320 et aurait maintenant plus de six cents ans.

X. de Bellevue

Messes et Offices de la Semaine -

Aujourd'hui. — 9^e dimanche après la Pentecôte.

Lundi. — 6^h serv. pour dfts de Bellevue

6^h 1/2 serv. dfts fondation de Lemo.

Mardi. — 6^h m. 1/4 Chérel (v. es Gouris) — 6^h 1/2 8. et. F. Le Cerf -

Mercredi. — 6^h m. B. Pongéard et Bérenger — 6^h 1/2 10m. St Eustache

Jeudi. — 6^h serv. Béch. Michel. — 6^h 1/2 m. J. et mouroux et A. B. Gandin

Vendredi. — 6^h m. dfts Chérel (Plessis) — 6^h 1/2 m. Pois Boulin

Samedi. — 2 serv. f. dfts de la paroisse -

Dimanche. — 6^h m. f. gne Ruaud — 10h f. Hélène Lameuf

Vendredi — 1^{er} vendredi du mois, bénédiction
du S^e Sacrement après 1^{re} messe -

Aujourd'hui. — En vertu d'un décret en date du 10 juil.
1924 l'indulgence de la Pénitencie est supprimée pour cette
année dans les églises paroissiales -

Blasphème — Je blasphème, disait quelqu'un, je sais que c'est mal.. mais impossible de m'en corriger ..

— D'abord pourquoi blasphémer ? Quel mérite y a-t-il ? On se croit un homme capable et supérieur parce qu'on jette un blasphème au vent ... mais un imbécile peut en faire autant .. ordinairement ce sont ces gens-là qui s'en acquittent le mieux ..

— Impossible de m'en corriger ?
Vous vous trompez ... quand vous le voudrez franchement,
vous y arriverez certainement, avec la grâce de Dieu. Si vous savez vous imposer la charité d'un petit sou aux pauvres à chaque blasphème qui vous échappe -- vous seriez vite corrigés ... Essayez

Et après tout si votre langue vous dérange, eh bien ! dites comme Henri IV : garnicoton ... Il n'y a pas de mal à cela.

1^{er} Poujol n° 1 imp. gt Augier